

1387 MORT DE CHARLES II DE NAVARRE

Bien que le fait soit contesté, voici ce que le chroniqueur de l'époque du Moyen-âge, Froissart, raconte :

« Il me fut dit que ce roi, en son vivant, avait toujours aimé les femmes, et encore, avait-il alors une très belle demoiselle comme amie, car de grand' tempsil été veuf.

Une nuit, il avait ju (*joué*) avec elle ; puis il s'en retourna dans sa chambre tout frileux, et dit à un de ses valets de chambre :

« Appareillez-moi ce lit, car je veux m'y coucher et me reposer. »

Ce qui fut fait ; il se dépouilla et se mit dans le lit. Lorsqu'il fût couché, il commença à trembler de froid, et ne pouvait se réchauffer car il avait déjà grand âge, environ soixante ans (il avait en réalité 55 ans). Il était habituel, pour le réchauffer dans son lit et le faire suer ; on mit de l'eau dans une bassine de cuivre, que chauffait un feu, et on lui soufflait l'air chaud.

On dit que c'était une eau ardente qui le réchauffait et le faisait suer. Cela était donc habituel, mais la chose tourna mal pour le roi ; car le feu prit dans le lit, entre les draps, de sorte que le roi, entouré de ces draps, fut atteint par les flammes.

On ne put intervenir à temps pour le secourir et il fut brûlé du cou jusqu'au ventre, mais il ne mourut cependant pas de suite. Il souffrit encore quinze jours en grand-peine ; ni chirurgien, ni médecin ne purent le guérir ou le soulager et il mourut.